

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных экономических отношений

Аннотация магистерской диссертации

Международная трудовая миграция: теория и перспективы развития

Аллаберенов Тиркеш Амандурдыевич

Научный руководитель:

Кандидат экономических наук, доцент А.А.Нестерова

Минск, 2021

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Перечень ключевых слов: ТРУДОВАЯ МИГРАЦИЯ, МОМ, МОТ, ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ РЕСУРС, ЭКОНОМИКА СТРАН, СТРАН – ДОНОР, СТРАНА – РЕЦЕПИЕНТ, МИГРАНТЫ, УРОВЕНЬ ЖИЗНИ, ВВП, ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ.

Цель работы: Цель работы заключается в комплексном обосновании теоретических и практических основ социально-экономических эффектов международной миграции рабочей силы.

Для достижения данной цели необходимо решить следующие **задачи**:

1. Раскрыть сущность, виды, а также исследовать методические основы анализа международной трудовой миграции.
2. Выделить причины трудовой миграции и провести оценку масштабов трудовой миграции.
3. Проанализировать политику регулирования международной трудовой миграции в Беларуси.

Объектом исследования выступают процессы влияния международных потоков рабочей силы на экономические процессы в условиях глобализации мировой экономики.

Предмет исследования – механизмы и факторы влияния международной миграции рабочей силы на экономики стран-доноров и стран-реципиентов.

Формулировка полученных результатов и их новизна:

Диссертация является одним из комплексных, системных исследований вопросов взаимосвязи всех механизмов в системе государственного управления миграционными процессами. В частности, в диссертации.

Сформулированные в работе положения, выводы и практические рекомендации будут способствовать более глубокому пониманию современного состояния разработки и функционирования механизмов государственного управления миграционными процессами.

Отдельные научно-практические результаты исследования нашли свое применение в законотворческом процессе, а также внедрены в деятельность государственных и научных структур. В частности, результаты научного исследования использованы:

При принятии Закона Республики Беларусь о внешней трудовой миграции от 30 декабря 2010 года № 225-3: "Вопросы выдачи, продления и аннулирования разрешения на применение труда иностранцев и лиц без гражданства" и нашли дальнейшее развитие при реализации Порядка выдачи, продления и аннулирования разрешения на применение труда иностранцев и

лиц без гражданства в части оптимизации процедуры привлечения высококвалифицированных специалистов на рынке труда Беларуси.

Структура и объем диссертации.

Магистерская диссертация состоит из введения, общей характеристики работы, трех глав, заключения. Работа изложена на 89 страницах. Объем, занимаемый 11 таблицами, 21 рисунками, 13 формулами, и 72 списком использованных источников, которые составляют 7 страниц.

Автор работы подтверждает, что работа выполнена самостоятельно и приведенный в ней расчетно-аналитический материал правильно и объективно отражает состояние исследуемого процесса, а все заимствованные из литературных и других источников теоретические, методологические положения и концепции сопровождаются ссылками на их авторов.

WORK GENERAL CHARECTERSITICS

List of keywords: LABOR MIGRATION, IOM, ILO, HUMAN RESOURCE, ECONOMY OF COUNTRIES, COUNTRIES - DONOR, COUNTRY - RECIPIENT, MIGRANTS, LIVING STANDARDS, GDP, ECONOMIC REGULATION.

Purpose of the work: The purpose of the work is to comprehensively substantiate the theoretical and practical foundations of the socio-economic effects of international labor migration.

To achieve this goal, it is necessary to solve the following **tasks**:

1. To reveal the essence, types, and also to explore the methodological foundations of the analysis of international labor migration.
2. Highlight the reasons for labor migration and assess the scale of labor migration.
3. Analyze the policy of regulating international labor migration in Belarus.

The object of the research is the processes of influence of international flows of labor on economic processes in the context of globalization of the world economy.

The subject of the research is the mechanisms and factors of the influence of international labor migration on the economies of donor and recipient countries.

Formulation of the results obtained and their novelty:

The dissertation is one of the complex, systemic studies of the interrelation of all mechanisms in the system of state management of migration processes. In particular, in the dissertation.

The provisions, conclusions and practical recommendations formulated in the work will contribute to a deeper understanding of the current state of the development and functioning of mechanisms for state management of migration processes.

Certain scientific and practical results of the research have found their application in the legislative process, as well as introduced into the activities of state and scientific structures. In particular, the results of scientific research are used:

When adopting the Law of the Republic of Belarus on external labor migration of December 30, 2010 No. 225-3: "Issues of issuing, extending and canceling a permit for the use of labor of foreigners and stateless persons" and found further development in the implementation of the Procedure for issuing, extending and canceling a permit for employment of foreigners and stateless persons in terms of optimizing the procedure for attracting highly qualified specialists to the labor market of Belarus.

The structure and scope of the thesis.

The master's thesis consists of an introduction, a general description of the work, three chapters, and a conclusion. The work is outlined in 89 pages. The volume is occupied by 11 tables, 21 figures, 13 formulas, and 72 lists of used sources, which are 7 pages. The author of the work confirms that the work was done independently and the calculation and analytical material given in it correctly and objectively reflects the state of the process under study, and all theoretical, methodological provisions and concepts borrowed from literary and other sources are accompanied by references to their authors.